
Быстрянский маслосыр-
завод почти вдвое увели-
чил производственную 
мощность. Предприятие 
в 2008 году получило ста-
тус обособленного под-
разделения Барнаульско-
го молочного комбината. 
Нынче его владельцы вло-
жили в модернизацию 
своего актива в Красно-
горском районе более 500 
млн рублей собственных 
и заемных средств.П

Завод в Быстрянке запустили 
в работу 15 мая после полуго-
да капитальных работ. За это 
время убрали не только старое 
оборудование, коммуникации, 
но и часть строительных кон-
струкций, пол, поменяли даже 
облицовку стен.

Приметы реконструкции 
начинаются уже с приемочно-
го отделения. Здесь разломали 
перегородку так, чтобы можно 
было выгружать молоко сразу 
из двух автомобилей, молоко-
провод провели под землей и 
установили мойки высокого 
давления для очистки цистерн 
после их выгрузки.

Когда мы зашли в приемку, 
лаборантка деловито поднялась 
на эстакаду, открыла люк и на-
чала тщательно размешивать 
пробоотборником в автоцистер-
не молоко, чтобы взять его на 
анализ.

Эти восемь тонн сырья при-
везли из Бийского района. Но, 
как выяснилось, завод пере-
рабатывает молоко не только 
с самых разных уголков края, 
но и из Новосибирской области. 
Примерно с десяток автоци-
стерн емкостью от пяти до 20 

тонн прибывает ежедневно в 
Быстрянку.

Сегодня завод принимает 
около 120 тонн молока в день, 
а пиковая нагрузка доходит до 
180 тонн. Закупом сырья и реа-
лизацией готовой продукции 
занимаются менеджеры БМК, 
а руководитель Быстрянского 
маслосырзавода Илья Кольтю-
гин отвечает только за произ-
водство, тем не менее на мой во-
прос о конкуренции сыроделов 
за сырье говорит, что молоко на 
рынке есть. Поэтому в ускорен-

ном темпе запускались, чтобы 
начать его переработку.М

Перед тем как принять мо-
локо, каждая партия тщатель-
но исследуется в лаборатории. 
Проверяют жирность, кислот-
ность, микробиологические 
параметры. За всем следит заве-
дующая лабораторией Наталья 
Табакаева.
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Востребованное
поколение

27 августа в редакции «Алтайской правды» состоится 
«прямая линия» по вопросам реализации регионального 
проекта «Старшее поколение» нацпроекта «Демография».

Речь пойдет о профессиональном обучении и дополнительном 
профессиональном образовании граждан предпенсионного воз-
раста. На вопросы читателей газеты с 15 до 16 часов по телефону 
8 (3852) 63-00-65 будет отвечать начальник Управления Алтай-
ского края по труду и занятости населения Надежда Капура.

Соб. инф.

94 семьи получили
льготную ипотеку

Семьи с детьми получили льготный ипотечный кре-
дит по фиксированной ставке – 6% годовых.

Если в семье несколько детей и хотя бы один из них ро-
дится в период с 1 января 2018 года по 31 декабря 2022 года 
включительно, то семья может принять участие в программе 
льготного кредитования. Если у членов семьи уже оформлена 
ипотека в банке, то можно претендовать на новые условия 
и снизить процентную ставку на весь срок кредита.

Шанс на жизнь
На Алтае начали выполнять новые молекулярно-гене-

тические исследования для уточняющей диагностики 
рака. Их результаты играют ключевую роль при назна-
чении пациентам современных таргетных препаратов.

Исследования генов при распространенных стадиях мела-
номы и колоректального рака внедрили в Алтайском краевом 
онкологическом диспансере. Это стало возможно благода-
ря запуску нового анализатора. Оборудование позволяет 
проводить полностью автоматизированную диагностику 
опухолевой ДНК.

Результаты исследований помогают врачам подбирать эф-
фективную терапию для лечения некоторых видов рака. На-
пример, на ранних этапах при ряде опухолей легкого можно 
полностью победить недуг и избежать появления метастазов. 
А при метастатических формах меланомы и колоректально-
го рака подобное лечение остается единственно возможным 
вариантом.

Добавим, на сегодня это единственная лаборатория в 
крае, где проводятся молекулярные исследования злокаче-
ственных опухолей.

Сто лифтов  починят
в Алтайском крае в 2019 году
Работу проделали в рамках программы капремонта 

общего имущества многоквартирных домов.
Новое оборудование будет расходовать меньше электро-

энергии и, следовательно, снизит платежи. Его поменяли в 40 
домах семи городов – Барнаула, Бийска, Белокурихи, Заринска, 
Новоалтайска, Яровое и Рубцовска. На эти цели было направ-
лено 220 млн рублей – это средства собственников из Фонда 
капремонта, сообщает региональный Минстрой.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Глаза горят, руки делают

В Барнауле чествовали по-
бедителей и призеров еже-
годных краевых конкурсов 
профессионального мастер-
ства «Лучший по профессии» 
и «Лучший шеф-наставник».

Торжественное мероприятие про-
шло в концертном зале «Сибирь». Тем, 
кто отличился в состязаниях, вручи-
ли дипломы губернатора Алтайского 
края, остальным участникам дали 
грамоты оргкомитета. Присутству-
ющих поздравил заместитель пред-
седателя Правительства Алтайско-
го края, министр экономического 
развития региона Павел Дитятев:

– Во все времена трудолюбие и пре-
данность своему делу были залогом 
успеха. Эти качества и сегодня явля-
ются основой для движения вперед. 
В современных условиях мастерство 
неотделимо от постоянного развития 
навыков и умений. Только непре-
рывный профессиональный рост 
позволит нам решать стратегические 
задачи, поставленные Президентом 
России Владимиром Путиным.

Вопросы подготовки молодых 
специалистов, сохранения лучших 
производственных практик, восста-
новления престижа рабочих про-
фессий решаются при поддержке 
государства. Конкурсы професси-
онального мастерства – одно из 

перспективных направлений этой 
большой работы.

По словам Павла Дитятева, осо-
бого внимания заслуживают опыт-
ные наставники, которые сохра-
няют лучшие производственные 
традиции и помогают молодежи 
делать первые шаги на пути про-
фессионального становления.

Участникам состязания вы-
разил благодарность за добро-
совестную работу председатель 
АКЗС Александр Романенко. Он 
подчеркнул, что люди труда – это 
главный двигатель развития эко-
номики. От них зависит, каким 
будет будущее как в регионе, так 
и в стране в целом.

Краевой конкурс «Лучший по 
профессии» прошел по шести но-
минациям, члены жюри выбирали 
самых успешных бетонщиков, ка-
менщиков, специалистов по охране 
труда, экскурсоводов, мастеров-сы-
роделов и пекарей.

(Окончание на 2 стр.)
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  ГЛАВНОЕ .

Шахтёрская
слава

25 августа професси-
ональный праздник 
отмечают шахтеры.

Когда речь заходит об этой 
профессии, многие сразу 

вспоминают Алексея Стаханова. 31 августа 
1935 года он установил рекорд: за 5 часов 35 
минут добыл 102 тонны угля – это 14 норм. 
С тех пор его коллег, превышающих нормы, 
стали называть стахановцами.

В Алтайском крае бурый уголь добывают 
в Мунайском разрезе на территории Солтон-
ского района. В первом квартале 2019 года там 
добыли 11 тыс. тонн этого топлива.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
25

  ПИЩЕВАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .
Полмиллиарда – в будущее

Алтайский краевой центр крови отметил 
80-летний юбилей. За прошлый год здесь было 
заготовлено 36 тысяч литров крови. Сегодня в 
центре работают 294 человека, из которых 102 
награждены нагрудным знаком «Почетный до-
нор России».

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер западный, 3-8 м/с,
порывы до 15 м/с., по краю небольшой 

дождь, гроза, возможен град.

+8о +13о 

ночь

+24о +29о

день

+21о +26о +21о +23о

+22о +27о
день +11о +16о

ночь

Ветер юго-восточный, 2-7 м/с,
порывы до 12 м/с, без осадков, 
утром местами туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с. Дождь, гроза, 
утром местами туман.

25 августа

26 августа
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Маргарита Панова – первая среди алтайских мастеров-сыроделов.

Во время концерта.

Награждают лучшего в крае бетонщика Александра Прокудина. На федеральном этапе конкурса он стал вторым.

«Хитрости в солении сыра никакой нет, нужен только опыт», – говорит сыросол Иван Василенко.
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Из 57 профессионалов отобрали 18 победителей 
и призеров. Им выплатили денежное поощрение: за 
первое место – 50 тыс. руб., за второе – 40 тыс. руб. и 
за третье – 30 тыс.

Для Андрея Иванова – победителя в номинации 
«Лучший каменщик» – такой успех стал полной нео-
жиданностью. На конкурсе парень представлял Ал-
тайский архитектурно-строительный колледж и не 
подвел своих педагогов.

– Я много тренировался и работал над собой. Сопер-
ники были сильные и постарше. Задачей-максимум 
было войти в пятерку лидеров, а в итоге взял «золото». 
Это отличный стимул для дальнейшего роста, – го-
ворит он.

Андрей уже поучаствовал в федеральном этапе 
конкурса, показал хорошие результаты, однако остался 
без призового места. По его словам, выиграть реально, 
но для этого нужно больше опыта. Парень осенью 
уходит в армию, мечтает служить на море. После того 
как вернется, планирует продолжить обучение.

Елена Зарытова стала второй в борьбе за звание 
лучшего пекаря Алтайского края. Женщина живет в 
Ельцовском районе и работает на местном предпри-
ятии по производству хлебобулочных изделий.

– В прошлом году участвовала в краевом конкурсе, 
но уехала без медали, – делится с нами Елена Зарыто-
ва. – В этом году удача мне улыбнулась!

По мнению собеседницы, стать успешным чело-
веком в профессии можно лишь в том случае, если 
любишь свое дело и с душой и ответственностью к 
нему подходишь.

Лучшего наставника выбирали из 24 претендентов. 
В качестве подарка шесть специалистов получили 
по 30 тыс. руб. Среди них – Владимир Сарыгин из 
Барнаула. 51 год работает на городском Водоканале. 
Сейчас он мастер участка по ремонту и обслуживанию 
напорных водоводов.

– В моей бригаде два начинающих специалиста. 
Понимаем друг друга с полуслова. Конечно, даю со-
веты, делюсь опытом. Но бывают и такие моменты, 
когда сам учишься у молодежи, – говорит Сарыгин.

Громкими аплодисментами наградили остальных 
победителей. Это начальник участка Бийского оле-
умного завода Владимир Алпатов, слесарь-инстру-
ментальщик Алтайского завода агрегатов Александр 
Виниченко, начальник цеха Барнаульского водоканала 
Виктор Громов, инструктор на предприятии «Алтайское 
вагоностроение» Сергей Кузьмин, наладчик автома-
тических линий и агрегатных станков с Алтайского 
завода прецизионных изделий Юрий Макарьев.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .  НОВОСТИ .

  АГРОВЕСТИ .

Снижается, 
но медленнее

В крае продолжает снижаться рождаемость. Но на-
блюдается замедление темпов. Власти региона поясня-
ют эту тенденцию активной работой по оказанию мер 
финансовой поддержки семей в рамках нацпроекта 
«Демография».

По данным крайстата, в регионе за январь – июнь роди-
лось 10 642 ребенка. Это на 941 мальчика и девочек мень-
ше, чем в аналогичном периоде 2018 года. А годом ранее 
разница между показателями составляла 1092 ребенка.

Как уточнили в Министерстве социальной защиты 
региона, молодым семьям с детьми оказывается различ-
ная поддержка. Так, например, выплачивают пособия на 
первенца и на третьего ребенка или последующих детей. 
Размер – 9811 рублей. Всего за семь месяцев текущего 
года на эти ежемесячные выплаты семьям направлено 
свыше 1,5 млрд рублей.

Вопрос – ответ
Межмуниципальный Новоалтайский отдел Управле-

ния Росреестра по Алтайскому краю проводит «прямую 
линию» по вопросам регистрации прав на недвижимое 
имущество и сделок с ним. Также специалисты рас-
скажут о соблюдении норм земельного законодатель-
ства.

«Прямая линия» будет проходить 27 августа с 10.00 до 
12.00. Звонки принимаются по телефону (38532) 4-61-85.

Обращаться могут жители Новоалтайского, Косихин-
ского и Первомайского районов.

Собираемся в школу
Остались считаные дни до начала нового учебного 

года. В преддверии этого Управление Роспотребнадзора 
по Алтайскому краю дало рекомендации, как правиль-
но выбрать рюкзак, обувь и форму для школьника.

Ранец должен подходить ребенку по размерам и соот-
ветствовать росту. Выбирайте максимально легкий рюк-
зак. Вес ранца без учебников для учащихся 1 – 4 классов 
должен быть не более 700 граммов.

Ткань предпочтительно выбирать прочную и водоне-
проницаемую. Лямки должны быть широкими и мягки-
ми. Если финансовые возможности позволяют, лучше 
приобрести ортопедический рюкзак.

В школьной форме ребенку должно быть удобно ходить, 
сидеть и двигаться. Можно подобрать сразу несколько 
предметов школьной одежды, чтобы их можно было 
комбинировать.

К выбору обуви стоит также подойти со всей серьез-
ностью: от того, что ребенок носит на ногах, зависит его 
здоровье. Рекомендуется обувь из натуральной кожи, ну-
бука, текстиля.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Посмотрели под ноги
Ученые Томского политехнического университета нашли 

безопасную и недорогую альтернативу калийным удобрени-
ям, сообщает ТАСС.

Минерал глауконит, залегающий в Томской области в большом 
количестве, может стать экологически безопасной и эффектив-
ной альтернативой традиционным калийным удобрениям, 
применяемым в растениеводстве.

Удобрив почву глауконитом, можно значительно повысить 
урожайность. Он полезен еще и тем, что не оставляет в земле 
вредных веществ, таких как хлор, делающий почву соленой. 
При этом действует он очень продолжительное время, гораздо 
больше одного сезона, постепенно отдавая растениям полез-
ный калий.

Эксперименты ученые уже провели. Выращивая пшеницу, 
они подкармливали ее глауконитом. Оказалось, что прибав-
ку урожая он дает такую же, как и традиционное калийное 
удобрение, примерно на 20 процентов. Однако специалисты 
рекомендуют применять все же новое вещество в силу его без-
вредности для почвы.

Глауконит – это глинистый минерал, содержащий калий. 
Предварительно его запасы оцениваются в сотни миллионов 
тонн. Для использования нужно всего лишь раздробить породу 
до состояния песка и вносить в почву.

Заработать на орехах
В Сибири прогнозируют дефицит кедровых орехов.
Урожай кедровых орехов в регионах Сибири выдался низким, 

из-за чего на рынке может возникнуть дефицит, заявил глава 
Республики Тыва Шолбан Кара-оол.

В Тыве же нынешнее лето выдалось мягким, и урожай ореха 
в тайге должен быть большой. «Есть основания полагать, что 
сдаточная стоимость орехов будет высокой, следовательно, у 
моих земляков есть шанс заработать», – написал глава на своей 
странице в соцсети «ВКонтакте».

Он призвал администрации районов и отраслевые министер-
ства оказать максимальное содействие гражданам, выезжающим 
в лес. В частности, по его словам, организованный процесс 
формирования бригад для сбора орехов является наиболее 
эффективным способом, в том числе для семей, не имеющих 
возможности самостоятельно выбраться в тайгу.

Заявки уже принимаются
Субсидии на перевозку зерна будут продлены до конца 

года.

Субсидирование железнодорожных тарифов для экспор-
та зерна из удаленных от портов регионов планируется про-
длить как минимум до конца года. Об этом сообщил первый 
вице-премьер, глава Минфина Антон Силуанов на совещании 
по нацпроектам в Кургане, передает «Интерфакс». Сейчас этот 
механизм господдержки действует до 31 августа.

«Мы очень заинтересованы в экспорте. Экспорт продукции 
сельского хозяйства у нас обгоняет экспорт вооружения. По-
этому мы будем предпринимать необходимые меры по его 
стимулированию», – сказал Силуанов.

В соответствии с приказом министерства субсидия будет 
предоставлена на вывоз 69 тыс. т зерна, в том числе 19,7 тыс. т – 
из Алтайского края, 16,4 тыс. т – из Омской области, 8,9 тыс. т – 
из Новосибирской области, 7,9 тыс. т – из Красноярского края. 
Как говорится на сайте Минсельхоза, заявки на получение 
господдержки, устанавливающей льготные тарифы на пере-
возку зерна железной дорогой, будут приниматься с 24 августа. 
Льгота будет распространяться на все виды отправок, как в 
собственном железнодорожном подвижном составе, так и в 
контейнерах.

Из чего слепим 
сибирские пельмени?

Министерство сельского хозяйства Китая сообщило, что 
крупнейшее в мире стадо свиней в настоящее время на треть 
меньше по сравнению с прошлым годом из-за разрушитель-
ного воздействия африканской чумы свиней (АЧС).

Китай в течение всего года заявлял о том, что контролирует 
распространение АЧС и что восстановление свинопоголовья уже 
началось. И все же эта болезнь продолжает распространяться 
и потери продолжают расти.

Для зоны 
рискованного земледелия

В Томске выращивают «плазменный» салат и рукколу.
Ученые Института химии нефти СО РАН и Томского государ-

ственного педагогического университета (ТГПУ) эксперименти-
руют с растениями, обрабатывая семена плазмой электрических 
разрядов. Им уже удалось получить «плазменные» культуры, 
которые растут быстрее и лучше обычных.

При воздействии электрическим разрядом кислородная 
плазма разрушает защитные барьеры, заложенные природой, 
чтобы семена не всходили все сразу или не прорастали слишком 
быстро. В результате повышается всхожесть, увеличивается 
скорость роста. Это значит, что в зоне рискованного земледелия, 
если, например, ударят заморозки, растения успеют подрасти 
и будут уже более стойкими. Это энергосберегающая и эколо-
гически чистая технология, которая соответствует концепции 
органического земледелия и снижает технологические риски 
в агропромышленном комплексе, утверждают ученые.

Если у необработанных семян салата Лолло Бионда энергия 
прорастания составляет 65%, то у обработанных в течение пяти 
секунд – 88%. Экспериментаторы начинали с огурцов и поми-
доров, но там результаты были такие: стебель и листья растут 
хорошо, а плоды как обычно. А вот у лиственных овощей – са-
лата, рукколы продуктивность увеличивается в два раза, сам 
лист вырастает больше. Дополнительно при обработке плазмой 
происходит стерилизация семян – уничтожаются грибки и 
вредители на их поверхности.

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

На это место ее назначили 
недавно, до того женщина 18 
лет трудилась на заводе лабо-
рантом, приемщиком молока, 
сыроделом и даже заняла в 
этом году призовое место в 
краевом конкурсе «Лучший 
мастер-сыродел». Говорит, что 
сегодняшняя ее должность – 
самая сложная, так как прихо-
дится руководить людьми: к 
каждому подчиненному найти 
подход.

А у мастера-сыродела Та-
тьяны Соколовой пока нет 
такой проблемы. Ее задача – 
соблюсти технологический 
процесс. И после реконструк-
ции с этим стало легче. Раньше 
сыр варили в трех открытых 
ваннах по технологии поза-
прошлого века, которая не 
позволяла избежать заноса в 

продукт вредных микробов. 
Теперь появились пять за-
крытых сыроизготовителей. 
Технологическим процессом 
управляет компьютер, чело-
век только следит за ним по 
монитору.

«Раньше мы закваску вари-
ли сами и мастер по 10 ведер ее 
вливал в каждую ванну. Такая 
работа тяжела для женщин,  
– вспоминает Татьяна Соко-
лова. – Сейчас используем 
готовые сухие или заморо-
женные закваски в пакети-
ках. Они удобны, исключают 
лишнее обсеменение. Жизнь 
идет дальше, технологии со-
вершенствуются».У   

Последнее время сыво-
ротку, которая остается по-
сле варки сыра, не сливают 

в канализацию, а выделяют из 
нее белок – альбумин. И уже 
после этого утилизируют на 
полях фильтрации.

К сожалению, журналисты 
не стали свидетелями варки 
сыра. В момент экскурсии 
ш ла промывка оборудо -
вания. Зато нам показали 
конечные стадии его про-
изводства.

После трех суток соления 
сыру дают обсохнуть и затем 
упаковывают в пленку. Про-
цесс не простой. Каждую го-
ловку тщательно обчищают от 
шероховатостей, а потом еще 

обрабатывают антисептиком 
и укладывают на полку для 
созревания. Через 10 дней сыр 
переворачивают на другую 
сторону, чтобы процесс фер-
ментации шел правильно. По 
прошествии месяца-полутора 
мастер проводит дегустацию 
каждой варки. Надо же знать, 
чем кормишь потребителя. 
Бывает, что приходится бра-
ковать. Но такое случается 
очень редко.

На двух этажах подземно-
го хранилища сейчас в Бы-
стрянке находится 430 тонн 
сыра при температуре плюс 

шесть градусов по Цельсию. 
Находящиеся там работни-
ки рассказывают, что труд 
их нелегкий, они мерзнут и 
частенько болеют. Но в итоге 
каждый день производят от 6 
до 15 тонн полутвердых сыров 
«Российский» и «Витязь».В  

В октябре, когда молока 
на рынке станет меньше, 
на заводе продолжат рекон-
струкцию. К тому времени 
16 грузовиков доставят из 
Евросоюза оборудование. До 
конца года предполагается 
его смонтировать, что позво-
лит, с одной стороны, увели-
чить мощность переработки 
до 300 тонн молока в день, с 
другой – автоматизировать 
формование и прессование 
сыра.

Пока эти процессы вы-
полняют вручную около 50 
человек. После установки обо-
рудования большая часть их 
лишится работы. Что делать 
– такова обратная сторона тех-
нического прогресса.

В то же время Быстрянский 
маслосырзавод заинтересован 
в квалифицированных кадрах 
и даже готов обеспечить ино-
городних специалистов обще-
житием.

Зарплата, как нам рассказа-
ли на заводе, на уровне «сред-
ней по селу» и выплачивается 
официально плюс предусмо-
трен полный социальный па-
кет. Так что желающие могут 
попытать счастье, тем более 
работать придется на новом 
немецком и испанском обо-
рудовании.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

  ПИЩЕВАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .
Полмиллиарда – в будущее

Глаза горят, руки делают 

СПРАВКА
В холдинг «Барнаульский молочный комбинат» входят 
в качестве подразделений заводы в селах Быстрянка, 
Советском, Карагуж, Павловск и Ребриха.

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

Завод аосле реконструкции радует глаз.
Лаборант мешает молоко, 

чтобы взять усредненную пробу.

Обаятельная Зульфия Хлебникова – первая среди пекарей
 Алтайского края.

Наградили лучших каменщиков.
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21 августа на 88-м году ушел 
из жизни замечательный чело-
век, талантливый руководитель, 
бывший начальник Алтайско-
го транспортного управления 
Медведев Василий Дмитриевич.

Всю свою жизнь Василий Дми-
триевич посвятил автомобиль-
ному транспорту, начав трудо-
вую деятельность в 1954 году с 
должности бухгалтера Красно-
щёковской автороты, закончил 
ее в должности первого замести-
теля министра автомобильного 
транспорта РСФСР.

Под непосредственным руко-
водством Медведева В.Д. были 
созданы мощные производ-
ственные базы автотранспорт-
ных предприятий, развитая сеть 
автовокзалов и автостанций, си-
стема подготовки профессиональ-
ных кадров.

Василий Дмитриевич никог-
да не терял связи с родиной, был 
в числе организаторов «Алтайского землячества», являясь заме-
стителем председателя.

Труд Василия Дмитриевича отмечен тремя орденами, много-
численными медалями, в том числе медалью Алтайского края 
«За заслуги в труде».

Светлая память о Василии Дмитриевиче Медведеве навсегда 
сохранится в его делах и наших сердцах.

Совет ветеранов работников автомобильного транспорта Алтая
В.И. Величко, А.К. Богданов, Н.В. Орлов, В.А. Огарь, А.Н. Роговцева, 

В.П. Пономарев, В.В. Шмидт, Г.И. Кормильцев, В.А. Овчаренко, 
В.С. Терентьев, С.Ю. Калинкин, В.М. Мананков, В.И. Филонов.

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает 
глубокие соболезнования родным и близким по поводу кончины

ТРОФИМЕНКО
Валерия Михайловича,

бывшего главного врача краевого государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Городская поликлиника № 11, г. Барнаул».

МЕДВЕДЕВ
Василий Дмитриевич
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  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Что мешает «Тогулу»

По волнам 
опасности
На участке Оби неподалеку от Барнаула теплоход 
«Москва-78» с пассажирами на борту потерял 
основное рулевое управление. Несчастного случая 
9 августа удалось избежать благодаря другому суд-
ну – «Москва-207», которое проплывало неподалеку.

Об инциденте сообщил 
генеральный директор ООО 
«Барнаульский речной порт» 
– компании, которой принад-
лежит теплоход-«спасатель», 
Александр Крук. Он рассказал, 
что в последнее время такие 
происшествия – не редкость.

– Можно было не доводить 
ситуацию до критической от-
метки, но капитан неисправ-
ного теплохода не обратился к 
диспетчеру, а его собственник 
и вовсе не отвечал на телефон-
ные звонки, – посетовал Крук. 
– Похожий случай был в про-
шлом году. Тогда «Барракуда» 
оказалась на волнах без букси-
ровщика и ее вынесло на мост. 
Пострадали десятки человек 
(16 августа состоялось первое 
судебное слушание по этому 
делу. – Ред.). И вот опять такая 
же картина. Разве так можно?

К слову, рассмотрение уго-
ловного дела отложили на 27 
сентября. Это случилось из-за 
того, что изначально команда 
теплохода «Барракуда» призна-
вала свою вину и слушания 
проводились в особом порядке. 
В ходе заседания от своих слов 
подсудимые отказались, а дело 
перевели в общий порядок.

В этот раз ситуация была 
менее критична, чем год на-
зад, так как дополнительное 
рулевое управление все-таки 
работало, а помощь нужна была 
только для подстраховки.

– Непредвиденные обстоя-
тельства возникают всегда. Я 
растерялся, так как везу людей, 
а подвергать их опасности не 
хочется. Можно было плыть 
обратно своим ходом, но тут 
коллега связался со мной по ра-
ции и предложил помочь. Глу-
по отказываться, так как если 
аварийное управление выйдет 
из строя, то последствия могут 
быть страшными, – объяснил 
капитан «Москвы-78» Михаил 
Усанов.

Спасательная операция заня-
ла буквально 10 минут, теплоход 
находился в километре от прича-
ла. На пассажирах это никак не 
сказалось, они лишь снимали на 

камеры, как один корабль берет 
другой под борт и ведет к берегу. 
Эту информацию подтвердил 
Александр Зайцев, который 
был за рулем «Москвы-207». Он 
подчеркнул, что по уставу остав-
лять без внимания неисправное 
судно нельзя.

– Я взял его с левого борта и 
плавно подвез к причалу. Ника-
ких правил плавания не нару-
шил. Своим ходом «Москва-78» 
могла добраться, но надо брать 
в расчет и человеческий фактор. 
Зная, что нет подстраховки, мо-
жет начаться паника. А на палу-
бе люди. Как тут мимо проплы-
вешь? А уже в технической части 
пусть разбираются эксперты.

Контролирующие органы 
начали выяснять все обсто-
ятельства произошедшего. 
Западно-Сибирское СУТ СК 
России взялось за проверку экс-
цесса, по итогам которой будет 
принято процессуальное реше-
ние. Также проверку водного 
транспортного средства провел 
старший инспектор государ-
ственного портового контроля 
Петр Купцов. Его заключение 
оказалось однозначным.

– Сейчас все технически ис-
правно, – заявил он. – Основное 
рулевое управление компания 
починила. Это не рядовой случай, 
но порой техника ломается. Сегод-
ня теплоход возит пассажиров.

Но Александр Крук остался 
недоволен таким заключением. 
Он сообщил, что уже написал 
заявление в прокуратуру и от 
своих слов не отказывается.

– Такие инциденты проис-
ходят постоянно, из года в год. 
Когда-то это влечет за собой по-
следствия, когда-то нет. Просто 
смотреть на это я не могу, но и 
бросить тонущее судно с пас-
сажирами нельзя. Мне никто 
ничего не компенсирует, на 
подобные спасения мы тратим 
свои средства, терпим опреде-
ленный ущерб. Надеемся, что 
такого больше не повторится, 
но если опасность возникнет 
вновь, мы будем вынуждены 
прийти на помощь.

Влад ГЕРАСИМОВ

  СИТУАЦИЯ .

В ближайшие 15 лет 
регион может поте-
рять более 160 тыс. га 
уникальной террито-
рии с краснокнижными 
животными и растени-
ями. В Министерстве 
природных ресурсов и 
экологии подчеркивают, 
что избежать такой 
ситуации поможет 
создание особых охра-
няемых природных тер-
риторий федерального 
значения. Об этом шла 
речь на заседании пра-
вительства.

На сегодня в Алтайском 
крае их доля в общей пло-
щади региона одна из самых 
небольших в Сибири – 5,3 %. 
Между тем в Республике Ал-
тай показатель равен 26,3%, в 
Кемеровской области – 14%, в 
Новосибирской области – 9,8% 
в Красноярском крае – 6,2%. 
Для сохранения наиболее зна-
чимых природных комплек-
сов площадь особых охраняе-
мых природных территорий 
(ООПТ) федерального значения 
нужно довести до 9%.

Сейчас на территории края 
103 ООПТ регионального уров-
ня и одна – федерального. Это 
Тигирекский заповедник, 38 
государственных природных 
заказников, 63 памятника 
природы, 2 природных парка. 
К 2025 году создание новых и 

расширение существующих 
позволит увеличить их общую 
площадь в два раза – до 1616,6 
тыс. га (9,6% от площади края).

– В то же время это не даст 
необходимого результата. Для 
прорывного развития систе-
мы территориальной охраны 
природы необходимо каче-
ственное увеличение доли 
ООПТ федерального значения 
– расширение территории го-
сударственного природного 
заповедника «Тигирекский» и 

создание национального пар-
ка «Тогул», – считает министр 
природных ресурсов и эколо-
гии Владимир Попрядухин.

К примеру, целью «Тогула» 
является сохранение природ-
ных комплексов таежных низ-
когорий Салаирского кряжа в 
условиях интенсивного антро-
погенного воздействия. Там 
произрастает 29 видов расте-
ний, лишайников и грибов, 
а также обитает 43 вида жи-
вотных, включенных в Крас-

ные книги края и страны. Это 
ключевая орнитологическая 
территория международного 
значения. Если она не будет 
взята под охрану, то существу-
ет риск потери природоохран-
ной ценности в ближайшие 
10 –– 15 лет.

Важный момент: на один 
из участков будущего нацпар-
ка была выдана лицензия на 
недропользование. У крупной 
компании имеются докумен-
ты на добычу золота.

– Само наличие лицензии 
делает невозможным создание 
нацпарка, – считает Владимир 
Попрядухин. – Нужно отметить, 
что никакие работы по факту 
не ведутся. Мы внесли предло-
жение в адрес Министерства 
природных ресурсов и эколо-
гии РФ об отзыве действующей 
лицензии на геологическое из-
учение и добычу золота.

Есть еще ряд препятствий 
в согласовании проекта. В 
частности,  противоречие в 
хозяйственном использовании 
данной территории – исполь-
зование лесов арендаторами, 
размещение жителями пасек. 
Наиболее проблемными стали 
вопросы пользования лесны-
ми ресурсами, а также невоз-
можность свободного доступа 
местных жителей на терри-
торию национального парка.

Федеральным законом об 
ООПТ к недопустимым видам 
деятельности в границах на-
циональных парков отнесена 
заготовка пищевых лесных 
ресурсов, исключение только 
в отношении коренных наро-
дов. Этот запрет является су-
щественным ограничением 
прав граждан на пользование 
лесными ресурсами и вызы-
вает негативное отношение 
местных жителей. Между тем 
анализ положений действую-
щих национальных парков 
позволяет сделать вывод о 
наличии юридической воз-
можности оставить это право 
за всеми гражданами незави-

симо от их принадлежности 
к коренным малочисленным 
народам.

– Чтобы исключить суще-
ствующие противоречия, 
мы внесли предложения по 
поправкам в федеральный 
закон в части уточнения фор-
мулировок о возможности 
заготовки пищевых лесных 
ресурсов гражданами для соб-
ственных нужд в границах 
рекреационной зоны и зоны 
хозяйственного назначения. 
В федеральном ведомстве уже 
предварительно устно под-
твердили, что предложение 
будет принято, – рассказал 
Владимир Попрядухин.

Между тем развитие феде-
ральных особых охраняемых 
природных территорий имеет 
ряд преимуществ для края. Их 
создание и работа не потребуют 
затрат регионального бюджета, 
но обеспечат государственные 
инвестиции в экономику – но-
вые рабочие места, поступле-
ние налогов, создание соответ-
ствующей инфраструктуры, 
приобретение техники, обо-
рудования. Кроме того, особые 
охраняемые природные тер-
ритории приведут к развитию 
туристической сферы.

Повышение охранного 
статуса и включение суще-
ствующих заказников крае-
вого значения в территории 
федеральных ООПТ позволит 
перераспределить региональ-
ные ресурсы.

Кристина ЛИВЕР  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Подковали… 
мост

Белокуриха благоустраивается на сред-
ства, поступившие от курортного сбора.

От санатория «Катунь» до моста, ведущего на 
канатно-кресельную дорогу, а также на мосту 
к курортной поликлинике и санаторию «Ал-
тайский замок» появилось красивое кованое 
ограждение. Оно стилистически объединяет 
территорию курорта.

Обновляются и пешеходные мосты – у пан-
сионата «Старые друзья» и так называемый 
школьный, который ведет и к санаторию «Бе-
локуриха», пансионату «Солнечный».

С мая 2018 года в Белокурихе с гостей взи-
мается курортный сбор – плата за пользова-
ние курортной инфраструктурой. В первом 
полугодии он составил около 24 млн рублей.

Книга 
с автографами 
журналистов

Редакция газеты «Бийский рабочий» по-
дарит томик «Городских историй» своим 
подписчикам.

Интересную акцию для своих читателей 
проводит самая авторитетная и популярная 
газета наукограда. Если в августе оформишь 
подписку на первое полугодие 2020 года или 
на весь год – получишь в подарок книгу «Го-
родские истории» с автографами журналистов.

Книжные подарки вручат на праздновании 
Дня города 7 сентября на Петровском бульваре 
у стенда «Бийского рабочего».

Давно были 
в Заринске?

В рамках программы «Формирование 
современной городской среды» начался 
ремонт центральной площади города кок-
сохимиков.

19 августа администрация подписала кон-
тракт с подрядчиком – Алтайской региональ-
ной строительной компанией. Компания 
выиграла аукцион на сумму 365 тысяч 174 
рубля 78 коп. На эти средства до 18 сентября 
компания должна будет выполнить ремонт 
бортовых камней, покрытия из тротуарной 
плитки, лавочек и кирпичной кладки клумб.

В рамках ещё одного контракта на площади 
будут установлены оригинальные навесы с 
подсветкой.

Красный, 
жёлтый, зелёный

Школьники Алейска просят водителей 
соблюдать ПДД при перевозке детей.

На минувшей неделе алейские подростки 
под присмотром сотрудников ГИБДД раздавали 
памятки водителям, в которых разъяснялись 
правила перевозки детей в салоне автомо-

биля и школьного автобуса. Ведь это важно 
прежде всего для безопасности малолетних 
пассажиров!

Дорожные полицейские в свою очередь 
разъясняли водителям правила установки 
детских удерживающих устройств и необхо-
димость их выбора в зависимости от возраста 
и веса ребенка, а также о мерах администра-
тивной ответственности за нарушение правил 
перевозки детей.

Получая от детей памятки, водители благо-
дарили их и обещали всегда соблюдать правила 
дорожного движения.

Слово и дело
Редакция «Змеиногорского вестника» 

собрала девочку из многодетной семьи в 
школу.

В этом году коллектив редакции решил 
стать участником акции «Соберем детей в 
школу» немного необычным образом. Журна-
листы выбрали девочку из многодетной семьи 
Ибатулиных, 12-летнюю Соню, и экипировали 
её к 1 сентября.

«Что мы купили школьнице и сколько это 
стоит? Стильное форменное платье и два фар-
тука – черный и нарядный белый. Спортивный 
костюм, кроссовки, носки-футболки.

Две пары туфель, рюкзак с котом-пиратом, 
море канцелярки, нужной в школе. Все приоб-
ретения нам обошлись в 8,5 тысячи рублей», 
– отчитались перед земляками журналисты 
и пожелали Соне отличной учебы, а всем её 
близким всего самого хорошего.

В семье Ибатулиных пятеро детей, каждый 
рубль на счету, так что помощь они воспри-
няли с благодарностью.

Рубцовская 
головоломка

С 1 сентября текущего года в связи с ава-
рийным состоянием здания будет закрыт 
один из лицеев Рубцовска (бывшая школа 
№ 9).

Такое решение принято по результатам 
заключения инженерного обследования 

строительных конструкций здания, сооб-
щил журналистам и. о. заместителя гла-
вы администрации Рубцовска, начальник 
управления образования Алексей Мищерин.

295 учащихся продолжат образователь-
ный процесс в лицее № 6, гимназии № 3 
и трех близлежащих школах. Весь педа-
гогический коллектив лицея также будет 
трудоустроен.

Добра и света – 
на многие лета!
В минувшие выходные жители села Бура-

ново Калманского района отметили 270-ле-
тие своей малой родины.

Праздник начался… с футбольного матча. На 
поле выбежали ребята 9 – 14 лет из Калманки 
и Бураново. По окончании захватывающего 
поединка все поспешили к деревянным терем-
кам – они появились в одну ночь, как в волшеб-
ной сказке. На фасадах зазывно красовались 
названия улиц Бураново: Новая, Молодежная, 
Алтайская, им. М.В. Фрунзе, им. Н.В. Ерушева. 
Жители каждой улицы хорошо постарались, 
чтобы прилавок их домика-теремка не пу-
стовал. Гостей зазывали, угощали горячим 
пловом, блинами, пирогами, варениками, 
тортами, медовыми сотами, молодыми мало-
сольными огурчиками. Подносили и чарочки 
с вкусными домашними наливками.

Подготовил Олег АНТОНОВ
(фото с официальных сайтов администраций 
Белокурихи, Алейска и Калманского района)

СВЕДЕНИЯ о поступлении средств в избирательные фонды кандидатов и расходовании этих средств
(на основании данных подразделений Алтайского отделения № 8644 ПАО Сбербанк)
Дополнительные выборы депутата Алтайского краевого Законодательного Собрания

по одномандатному избирательному округу № 2
По состоянию на 21.08.2019

В тыс. руб.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество 
кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвра щено 
средств

всего

из них
всего

из них финансовые операции по расходованию средств 
на сумму, превышающую 50 тыс. руб.

сум-
ма, 
тыс. 
руб.

Осно-
вание  
воз-
врата

пожертвования от юридических лиц 
на сумму, превышающую 25 тыс. руб.

пожертвования от граждан на 
сумму, превышающую 20 тыс. руб.

с у м м а , 
тыс. руб.

наименование юридиче-
ского лица

с у м м а , 
тыс. руб. кол-во граждан дата 

операции
сумма, 
тыс. руб. назначение платежа

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1. Лебедева Наталья 
Владимировна

53,55 0 0 53,45 0 0

2. Репкин Владимир 
Васильевич

271 0 0 270,18 58,75 Оплата полиграфической продук-
ции (газета «Владимир Репкин»)

0

3. Шапошников Максим 
Юрьевич

250 0 0 23,40 0 0

4. Хакимов Флюр Борисович 35 0 0 35 0 0
       

         2
. .

22.08.2019

На 50 посещений в смену
В Родино в августе начали капитальный ремонт детской 

поликлиники.
Запланирован немалый 

объем работ: замена систем 
отопления, водопровода, элек-
троснабжения, канализации и 
вентиляции; капитальный ре-
монт стен, полов, потолков; заме-
на оконных и дверных блоков. В 
двухэтажном здании предстоит 
обустроить 23 помещения.

Все это стало возможным 
благодаря ведомственной це-
левой программе «Развитие ма-

териально-технической базы 
детских поликлиник и детских 
поликлинических отделений 
медицинских организаций». 
Монтаж наружных работ – за-
мена коньков на кровле, ремонт 
фасада – будет проведен за счет 
средств Родинской ЦРБ.

На время ремонта детей бу-
дут принимать в другом здании 
– бывшем роддоме.

Олег АНТОНОВ

  ФАКТ .

Статус ООПТ позволит сохранить уникальную природу.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Кто такие 
пластиквотчеры?

Тех, кто наблюдает за птицами, име-
нуют бердвотчерами. А людей, которые 
находят и сортируют пластик на бере-
гах водоемов, назвали пластиквотчера-
ми. Слово, конечно, длинное, но дело 
благое.

В России запущена кампания по оцен-
ке загрязнения у рек, озер и морей. Стать 
пластиквотчером может каждый. Для 
этого нужно определить 100-метровый 
участок берега, собрать на нем весь 
мусор, разложить его по категориям, 
пересчитать, затем передать данные в 
Greenpeace России.

Работа займет 2 – 3 часа в зависимости 
от количества участников и объема мусора 
на территории. Более подробную инструк-
цию можно получить на интернет-портале 
«Такие дела».

Акция продлится до 30 сентября. Ее уже 
провели энтузиасты на берегу Байкала. 
86% всего собранного там мусора оказалось 
пластиком.

Алёна ИВАНОВА
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  ФОТОВЗГЛЯД .
Она всегда пунктуальна

  НОВОСТИ .
Идём в кино!

Всероссийская акция «Ночь кино» пройдет 24 августа. В 
городах и нескольких районах Алтайского края состоятся 
бесплатные показы фильмов. Акция приурочена ко Дню 
российского кино, который отмечается 27 августа.

Зрители у ви дят с лед у-
ющие картины: «Домовой» 
(режиссер Евгений Бедарев, 
6+), «Полицейский с Рублев-
ки. Новогодний беспредел 2» 
(режиссер Илья Куликов, 16+), 
«Балканский рубеж» (режиссер 
Андрей Волгин, 16+). Именно 
эти фильмы победили в народ-
ном голосовании.

Акция пройдет на 19 пло-
щадках. В их числе новые 
3D -к и ноза л ы в А лейске, 
Славгороде, Змеиногорске, 
Яровом, Камне-на-Оби. Так-
же к акции присоединятся 
учреждения культуры в Бы-
стром Истоке, Троицком и 
Мамонтовском районах. В 

Барнауле бесплатные пока-
зы фильмов в рамках акции 
пройдут в кинотеатрах «Пре-
мьера», «Мир», на открытой 
площадке у ТЦ «Арена» и в 
парке «Барнаульская кре-
пость». В Бийске фильмы бу-
дут показывать на площадке 
сети «Киномир» в торговом 
центре «Воскресенье».

Торжественное открытие 
акции состоится 24 августа 
в 17.00 в парке «Барнаульская 
крепость» (пр. Социалистиче-
ский, 97). В 18.00 там покажут 
фильм «Домовой», затем в 19.50 
– «Балканский рубеж», а в 22.25 
– «Полицейский с Рублевки. Но-
вогодний беспредел».

За сыром только на Алтай
Барнаул на день превратится в столицу сыра. Новые, экс-

клюзивные и уже полюбившиеся виды этого полезного мо-
лочного продукта можно будет попробовать на площади 
Ветеранов, где 24 августа с 10.00 до 18.00 пройдет фестиваль 
«Дни алтайского сыра».

Более 20 предприятий и 
фермерских сыроварен пред-
ставят свою продукцию. Также 
приедет на праздник фермер 
Джастас Уолкер из села Соло-
нешного, известный как Ве-
селый Молочник. Он недавно 
занялся производством сыра.

Как рассказали в профиль-
ном управлении, специально 
для фестиваля более 10 кафе и 
ресторанов краевой столицы 
разработали сырные блюда. 
Их можно будет пробовать в 
этот день.

Ярким и зрелищным обе-
щает стать конкурс поваров. 
Посетители также смогут уча-
ствовать в оценке конкурсных 
блюд и выбрать повара, кото-
рому достанется приз зритель-
ских симпатий.

Кроме того, пройдет обра-
зовательная дегустационная 
программа «Сырная ассам-
блея». Эксперты расскажут об 
особенностях разных видов 
сыров.

Завершится праздник кон-
цертом группы «25 кадр».

Хочешь конфетку?
Социальный эксперимент «Уйдет ли мой ребенок с незна-

комцем?» проведут волонтеры поисково-спасательного отря-
да «Лиза Алерт» в Барнауле. Он поможет родителям понять, 
насколько дети готовы к общению с незнакомыми людьми.

«Эксперимент проводится 
только с согласия родителей. 
Он рассчитан на детей в воз-
расте 5 – 10 лет», – рассказали 
«АП» представители отряда.

«Лиза Алерт» предлагает 
всем родителям получить 
ответ на этот вопрос во время 
акции в парке «Лесная сказка». 
Всероссийский день безопас-
ности проводится 25 августа в 
преддверии учебного года во 
многих городах страны.

Также инструкторы в игро-
вой форме расскажут детям, 
как нужно собираться в лес и 
почему важно оставаться на 
месте, если потерялся. Кроме 
того, можно будет попробовать 
себя в роли поисковиков. А ро-
дителям подскажут, как обезо-
пасить своего ребенка и что 
делать, когда теряется близкий 
человек.

Светлана 
ЯКОВЛЕВА

«Плачущее небо под ногами» – так 
поет про осень классик русского 
рока. Осенний Алтай мог бы по-
дарить ему совсем другой сюжет 
для песни. 

Уже нет изнуряющей духоты, и так при-
ятно включить на всю громкость вступа-

ющий в свои права сентябрь. Ощутить те-
плый бархат его ветра. Уловить в дождевых 
каплях джазовые синкопы или вальсовое 
раз-два-три… Подивиться невозможному в 
любое другое время года светофору, горя-
щему в лесах и парках желтым, красным и 
зеленым одновременно. Осень неспешна. 
Она словно приноравливает свой шаг к 

тем, кто выбрался наконец надышаться 
перед холодами ее хрустальным, в нежной 
дымке воздухом. 

У нее много имен и обликов. То кленовой 
почтой разбросает разноцветные «письма» 
– собирайте и «читайте» потом зимой под 
тоскливые песни вьюг. То теплой корицы вам 
плеснет в чашку обычного утреннего кофе. 

Заставит надеть шерстяные носки того, кто 
промочил ноги в зябких лужицах. Прошьет, 
словно заправская мастерица-златошвейка, 
тонкими нитями солнца серое одеяло туч.   

И еще она всегда пунктуальна. Приходит 
вовремя, по расписанию. Встречайте.

Тамара ПОПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ФЕМИДА .
Смертельно 

вредная привычка
Барнаулец предстал перед судом за то, что от 

его непотушенной сигареты погиб сосед-инва-
лид.

В начале мая в одном из многоквартирных домов 
Ленинского района Барнаула загорелись балкон и 
прилегающая комната квартиры. Пожилой муж-
чина, находившийся там, не мог из-за проблем со 
здоровьем покинуть место пожара. Он скончался 
от острого отравления окисью углерода и ожога 
дыхательных путей.

В связи со случившимся правоохранители про-
вели проверку. При осмотре места происшествия 
были обнаружены окурки сигарет очень редкой 
марки на балконе квартиры и под ним. Выяснилось, 
что сосед погибшего, который жил этажом выше, 
предпочитает именно их. В начале мая он курил 
на балконе,  не потушив сигарету, сбросил вниз. 
Спустя час начался пожар на балконе этажом ниже.

Экспертиза показала, что огонь вспыхнул от тле-
ющего окурка. А слюна на нем принадлежит тому 
самому курильщику.

Как сообщил «АП» заместитель прокурора Ленин-
ского района Барнаула Дмитрий Репин, курильщик 
признал свою вину. Дело в отношении него направ-
лено в суд для рассмотрения по существу. Он обви-
няется в причинении смерти по неосторожности.

Такие 
воспитательные меры

Жительница Бурлинского района получила 
условное наказание за систематические издева-
тельства над двумя своими пасынками.

Печальная история случилась в одном из сел 

Бурлинского района. Женщина воспитывала 
своих пятерых детей, а также еще двух сыновей 
своего мужа от предыдущего брака. С 2016 по 2018 
год мачеха морально и физически издевалась над 
пасынками. Не кормила, не допускала к общему 
столу. Ежедневно по несколько часов они стояли 
на улице. Домашние задания готовили тоже стоя, 
спали на полу. Мальчики голодали, выпрашива-
ли еду у чужих людей. Доедали остатки пищи 
за детьми в школьной столовой.

Систематически, используя малозначитель-
ные поводы, женщина била пасынков. В том 
числе лопатой, палкой, металлическими клю-
чами, руками и ногами. При этом родной отец 
не замечал негативного отношения женщины 
к его детям.

В результате мальчики стали отставать от свер-
стников в физическом развитии, находились в 
подавленном состоянии.

Как сообщила «АП» и. о. помощника руково-
дителя управления Следкома РФ по краю Елена 
Коновалова, подростки были изъяты из семьи. 
Отец детей ограничен в родительских правах. 
Мальчики сейчас у своей бабушки. Они получают 
необходимый уход и питание, значительно окре-
пли и подросли.

В суде женщина свою вину признала частично, 
заявила, что просто воспитывала мальчиков таки-
ми мерами. Суд приговорил ее к 3 годам 6 месяцам 
лишения свободы условно.

Дорогая переписка
Полицейские устанавливают личности злоу-

мышленников, обманувших молодого барнаульца 
на 30 тысяч рублей.

Парень нашел объявление на одном из ин-
тернет-сайтов о продаже мобильного телефона. 
Он написал девушке-продавцу и договорился о 
предоплате. Для этого она попросила перевести 
разными платежами деньги на карту. Молодой 
человек выполнил все условия, перечислил 1500 
рублей. После «продавец» попросила еще 10 тысяч 
рублей. Через некоторое время сообщила, что 
необходимо застраховать посылку. Это стоило 
парню дополнительно 3800 рублей. 

Заверив молодого человека, что отправила те-
лефон, написала номер, по которому необходимо 
отслеживать посылку. Когда парень не смог этого 
сделать, то впервые насторожился и попросил вер-
нуть деньги.

Но когда злоумышленница написала ему, что 
необходимо еще раз перечислить 15 300 рублей, 
так как карта покупателя не читается, купился 
и на это. Дама лишь пообещала вернуть все об-
ратно. Только после того, как и эти деньги уле-
тучились без возврата, молодой человек понял, 
что имеет дело с мошенниками, и обратился в 
полицию.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Руководство Алтайско-
го края озвучило план по 
строительству нового 
легкоатлетического 
манежа. В случае его 
осуществления мест-
ная «королева спорта» 
выйдет на новый этап 
развития.

По словам министра спорта 
края Алексея Перфильева, во-
прос о строительстве легкоат-
летического манежа уже давно 
назрел. Иначе подобные ситуа-
ции, как нашумевшая история 
вокруг спорткомплекса АлтГТУ, 
будут возникать ежегодно.

Напомним, что власти по-
литеха, получив из федераль-
ного бюджета 21,8 млн рублей, 
решили перепрофилировать 
единственный в крае легкоат-
летический манеж под игро-
вые виды спорта. Причём в 

региональном Минспорта об 
этом узнали уже на завершаю-
щей стадии подготовительных 
работ, когда была готова про-
ектно-сметная документация. 
Поначалу руководство вуза ни 
на какие уступки идти не жела-
ло, аргументируя это заботой 
о студентах, среди которых не 
так уж и много легкоатлетов, 

однако после того как вопрос 
взял под свой контроль губер-
натор края Виктор Томенко, 
ситуация начала меняться. «У 
каждого своя позиция, но все 
готовы к компромиссу», – от-
метил министр спорта региона 
Алексей Перфильев.

«Мы встречались с ректо-
ром АлтГТУ Андреем Марко-

вым и договорились о том, что 
после ремонта манежа в нём 
должны сохраниться условия 
для занятий лёгкой атлети-
кой не только для вузовской 
секции, но и для спортсме-
нов-легкоатлетов», – сообщил 
заместитель председателя 
Правительства Алтайского 
края Денис Губин.

Кроме того, вице-губерна-
тор уточнил, что следует про-
работать вопрос о возведении 
нового легкоатлетического 
манежа. Правительство края 
готово выделить для этих 
целей землю и частичное 
финансирование. В данный 
момент региональное Мин-
спорта совместно с Федера-
цией лёгкой атлетики Алтай-
ского края и при поддержке 
Всероссийской федерации 
лёгкой атлетики готовит за-
явку в Министерство спорта 
России на софинансирование 

строительства из федераль-
ного бюджета.

Работы по возведению в Бар-
науле манежа планировали на-
чать ещё в 2014 году. По словам 
заместителя министра спорта 
края Юрия Самсоненко, было 
даже соответствующее пору-
чение президента Владимира 
Путина министру спорта Вита-
лию Мутко. Причём речь шла о 
футбольном манеже с легкоат-
летическими секторами и бего-
выми дорожками стоимостью 
1 млрд 600 млн рублей. Однако 
проект оказался слишком до-
рогостоящей затеей, от планов 
по его строительству пришлось 
отказаться из-за кризиса.

«Легкоатлетическая фе-
дерация нас тогда заверила, 
что поддержит со строитель-
ством манежа, но не настолько 
масштабного, – рассказывает 
Юрий Самсоненко. – Попросил 
Сергея Клевцова (тренер Сер-

гея Шубенкова. – Прим. «АП») 
посмотреть по стране, какой 
объект устроил бы наших спор-
тсменов и был достаточно при-
емлемым в финансовом плане».

В свою очередь Сергей 
Клевцов отмечает, что строи-
тельство нового манежа – это, 
конечно, благо. Но в любом 
случае на работы уйдёт три-че-
тыре года, а это достаточно 
серьёзный срок.

«Вся лёгкая атлетика уй-
дёт из политеха ровно тогда, 
когда будет возможность ку-
да-то уйти. С удовольствием 
соберёмся и уйдём, – говорит 
Сергей Клевцов. – Все объекты, 
которые строятся по стране, 
довольно типовые. Сейчас в 
Тольятти возводится легкоат-
летический манеж стоимостью 
около 500 млн рублей. Все эти 
комплексы довольно быстро и 
легко собираются».

Евгений ЛИМАНСКИЙ  АКЦИЯ .

  СТАДИОН .
Легкоатлетическому манежу – быть!


